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簡介香港學界體育聯會 

香學界體育聯會(學體會) 於一九九七年九月一日正式成立，取代前三個學界組
織，乃統籌及負責香港學界體育事務的唯一機構。學體會於 2004-05年度會員學
校共 1218所，佔全港中小學的 98%。學體會乃一有限公司及註冊為慈善團體，
每年舉辦多項學界體育比賽(中學 21 項及小學 12 項)，超過 13 萬名學生參加。
此外，學體會亦負責舉辦及選派隊伍參加學界埠際及國際比賽。 國際上香港現
為亞洲中學生體育聯會(ASSF)會員，兼任義務司庫，及亞洲學界足球聯會(ASFF)
會員；另學體會現為中國香港體育協會暨奧林匹克委員會(SF&OC)及部份體育總
會屬會成員。 

 

多年來，學體會與各體育總會建立良好的關係及交往，相互達成一套精英運動員

的訓練及遴選制度。一方面可為本會學生運動員提供高質素的訓練，藉以提昇他

們在本地及國際等比賽成績；另一方面又可為各體育總輸送具潛質運動員，為未

來更高層次的比賽作好準備。 

 

支持啟德規劃檢討－概念(三) : 體藝之都 

經參考專題論壇(一) －多用途體育館及有關介紹和規劃署印發的公眾諮詢摘要
(二)香港學界體育聯會對“概念三 : 體藝之都＂全力支持，理由簡列如下： 

1. 參照摘要(二)第 24頁，概念規劃大綱圖的主要土地用途顯示，概念(三) 
較其他概念平衡。在住宅密度上，高中低平均分佈，共達 13.7%。雖然
4.9%祇顯示在概念(三)的“體育/康樂＂欄上，但其概念在第 29 頁以
“運動城＂為題的細項列明其設施可供公眾享用。“. . . .體育館區內的
園境美化地方及其他設施可讓公眾享用. . . . ＂ 

 

2. 若概念(三)成功落實，又會出現第二隻「白象」，但從各體育總會或以學
體會的觀點及角度來看， 「白象」現象將不會出現。為此，我們必須訂
立一系列良好及有效的設施使用政策及有關程序，並以「體育運動」前

提為依歸。 
 
在學界體育層面上，我們將盡量及盡力安排多項周年比賽、有關訓練及

亞洲學界比賽在未來的場地上舉行。我們預計港協及其他體育總會，亦
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有同樣取向，積極籌辦各項活動在「體藝之都」舉行。將來的田徑副場、

游泳池及多用途體育館預計可大大紓緩本會近年的場地不足，和減少本

會在田徑、游泳及球類比賽在賽期上的密度和壓力。我們深信其他教育

及辦學團體每年舉辦的聯校活動亦因概念(三)的落實而受惠。 
 
據統計，在 2004-05年度，本會所舉辦的各項比賽中(中學 21項及小學
12項)，共 1218所中小學選派 130,722名學生運動員，組成 22,227隊，
參加共 22,914場賽事，這是否證明學界體育對比賽場地的逼切？！ 
 

假如概念(三)能成功落實，「體藝之都」將肯定成為香港體育地標。我們的莘
莘學子及青少年運動員若能置身其中(在設施內參與比賽及訓練)，倍覺驕傲
及榮譽。 

 

 

 


